

# Pese a deuda, Irapuato mantiene su calificación AAA con Fitch Ratings por ‘finanzas sanas’

La calificadora comparte que Irapuato mantiene una cobertura real del servicio de deuda menor que otros municipios mexicanos calificados en AAA

Jueves, 06 Julio, 2023

**Irapuato, Guanajuato.-** Pese al incremento de la deuda y gastos para la recuperación económica de la pandemia, Irapuato mantuvo su calificación nacional de **triple A**, según la calificadora **Fitch Ratings** que advirtió finanzas sólidas en un horizonte de calificación de cinco años (2023-2027), la evaluación más baja la obtuvo al ser evaluada su capacidad para generar ingresos adicionales, ya que la población mantiene sueldos bajos.

**“La afirmación de las calificaciones refleja las expectativas de Fitch de que las métricas de sostenibilidad de la deuda de Irapuato se mantendrán sólidas en un horizonte de calificación de cinco años (2023 a 2027)”, señala la evaluación.**

La calificadora comparte que Irapuato mantiene una cobertura real del servicio de deuda menor que otros municipios mexicanos calificados en AAA (mex) y **BBB**, por lo que el rango de perfil de riesgo de Irapuato es Rango Medio Bajo; tomando en cuenta que la tasa de pobreza del Municipio es del 35.5% por debajo del promedio nacional y se estima que el 37% de su población gana menos de dos veces el salario mínimo

En 2022 Irapuato incremento los ingresos operativos en un 18.6% debido a la mejora de la recaudación y de mayores participaciones federales, y para este 2023 se estima que los ingresos operativos crezcan al menos el 8% como resultado de un crecimiento de ingresos propios y mayores aportaciones a través del **FORTAMUN** y otras participaciones federales.

Sin embargo, Irapuato tiene una capacidad débil para generar ingresos adicionales, pues estos deben de ser aprobados por el cabildo y el **Congreso del Estado**, además de que el ingreso per cápita es menor que municipios con la misma calificación triple A.

Fitch Ratings señala que después de la pandemia, Irapuato tuvo un crecimiento en gastos operativos del 24% porque se tuvieron que comprar más materiales, se tuvo un incremento inflacionario importante, se compraron uniformes, se invirtió en eventos culturales, se pagaron cuotas e incluso se tuvo un crecimiento del 28% en los recursos destinados a los organismos públicos descentralizados, creció el gasto 17% por la regularización de salarios, entre otros gastos.

Sin embargo, Irapuato cuenta con la capacidad económica para cubrir los mismos, pues a junio del 2023 contaba con una deuda a pagar en 15 años de 195.6 millones de pesos, en mayo pasado ya se había liquidado el pago de 150 millones del préstamo de Japami que implicó pago de intereses menores que con

una cuenta bancaria, y en marzo se concluyó el proceso para adquirir una nueva deuda de 184 millones de pesos.

Y es que incluso, Irapuato no cuenta con carga excesiva de gastos para el pago de pensiones de sus empleados, pues solo cubre a 73 y el resto está afiliado a alguna institución de seguridad social ya sea estatal o federal, en donde se han pagado cuotas de 130.9 millones de pesos.

**“Para 2023, las expectativas de Irapuato son que la inversión pública (entre el Estado, el Municipio y el organismo de agua) alcance mil 500 millones. Los principales proyectos son el embellecimiento del centro histórico, la construcción de un Centro de Atención Municipal de Irapuato (CAMI), infraestructura vial (nuevas avenidas y repavimentación), alumbrado público nuevo tipo LED, infraestructura deportiva (nuevo centro acuático), un nuevo mercado, equipamiento y vehículos para seguridad pública, entre otros”, puntualiza la calificadora.**

Irapuato entonces mantiene una perspectiva estable de sus finanzas, las cuales son consideradas sanas y sostenibles en los próximos cinco años.